

10 Port-Gentil

Forum international des femmes pour l'autonomisation et le développement durable

Pour une appropriation des valeurs de l'autonomisation



Remise des parchemins aux femmes leaders.



Une vue des participantes à la conférence.

G.R.M & SYM
Port-Gentil/Gabon

LA Journée internationale de la femme sera célébrée, comme tous les ans demain jeudi 8 mars. En attendant, les femmes de la ville de sable se sont retrouvées à la mairie du 2e arrondissement dans le cadre de la 2e édition du Forum international des femmes pour l'autonomisation et le développement durable, organisée par l'Ong Malachie.

Occasion pour elles de débattre de sa condition, dans un monde où elle est encore confinée à un rôle de spectatrice, en dépit de quelques avancées enregistrées ces dernières années. «L'objectif de ce forum est, d'une part, d'ex-

poser au public le leadership et le travail des femmes gabonaises engagées en politique, dans l'entrepreneuriat et les activités génératrices de revenus. Et, d'autre part, de les former au montage et à la gestion de projets pour une autonomisation pleine et entière», a expliqué Pepecy Ogouliouende, la présidente de Malachie. «C'est le lieu de remercier le chef de l'Etat dont la vision de la Décennie de la femme est axée sur une stratégie globale pour accroître, entre 2015 et 2025, l'impact des politiques visant à assurer l'amélioration des conditions de vie des femmes gabonaises, de toutes les couches sociales et dans tous les domaines», a-t-elle ajouté.

Ces assises ont, au demeurant, permis au conférencier, Joël Mamboundou



Au terme de la rencontre, le parrain a visité les stands d'exposition des produits des femmes de Port-Gentil.

Alewina, de faire comprendre aux femmes que « les moments sont difficiles et qu'elles doivent être autonomes et participer au développement durable.» Non sans démontrer la nécessité pour elles de se lancer dans les activités génératrices des revenus, à tra-

vers la couture, la manucure, le commerce, etc. Les témoignages et, surtout, l'expérience partagée par Elloue Caléopie de "Cries des femmes", ont amené l'assistance à comprendre l'importance d'adopter la culture de l'épargne, l'adhésion et l'implication

dans les associations. «Il y a beaucoup de défis à relever, soyez dynamiques et sachez quel objectif vous voulez atteindre», a-t-elle lancé.

Un message qui a suscité l'adhésion du parrain du forum, Jean-Fidèle Otandault. «Le soutien que j'apporte à vos activités a pour finalité de nous faire gagner sur les mentalités», a-t-il dit. Non sans rappeler que la Journée internationale est, non seulement une aubaine pour magnifier le rôle de la femme dans la société, mais aussi l'occasion de s'affirmer dans un monde en perpétuelle mutation.

A trois ans de leur marche dans le cadre de la Décennie qui leur est dédiée, les autorités gabonaises attendent des femmes que des efforts soient davantage engagés, afin de s'investir

dans leurs rôles de mère, d'épouse et d'éducatrice. D'améliorer aussi la représentativité féminine dans les institutions. Et, plus que jamais, de s'imposer dans un monde où les défis exigent que la femme s'approprie les valeurs de l'autonomisation.

«Les Activités génératrices de revenus sont, pour elles, le créneau indispensable pour braver la politique de l'assistanat et parvenir à se prendre en charge», a indiqué la vice-présidente de Malachie. Qui s'est réjouie de ce que « le courage et l'esprit entrepreneurial des femmes des communautés étrangères nous enseignent que la cohabitation et le brassage des cultures doivent contribuer à corriger les disparités et à faire évoluer les mentalités vers l'épanouissement de la femme.»

Vie des partis politiques/PDG

La maison " Marie-Thérèse Mwentchandi " inaugurée



Une vue de la maison de la femme "Marie-Thérèse Mwentchandi" inaugurée.



Coupure du ruban par Chantal Mebaley, secrétaire générale adjointe chargée de l'UFPDG.



Une vue des personnalités présentes à la cérémonie d'inauguration de la maison de la femme.

CNE
Port-Gentil/Gabon

LA maison de la femme "Marie-Thérèse Mwentchandi", encore appelée Centre professionnel d'apprentissage des métiers de la femme (MFCMF), a été inaugurée, samedi dernier, par Chantal Mebaley, secrétaire générale adjointe du Parti démocratique gabonais (PDG) chargée des femmes (UFPDG). En présence des responsables locaux dudit parti.

Occasion pour la déléguée provinciale de l'UFPDG, Philomène Ogoula, de rappeler que cette réalisation est la réponse du chef de l'Etat à la problématique de la condition féminine en général, et de la militante du PDG, en particulier. La maison "Marie-Thérèse Mwentchandi", du nom de la première animatrice provinciale de l'UFPDG, est dédiée à la formation des femmes de Port-Gentil, en vue de leur autonomisation. Les formations dans les domaines de l'informatique et de la couture,

entre autres, sont susceptibles de faciliter l'accès des bénéficiaires à l'emploi et à la création d'activités génératrices de revenus (AGR). «En décrétant la Décennie de la femme pour la période 2015-2025, le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, donne l'opportunité à la femme gabonaise d'être valorisée dans tous les domaines», selon Philomène Ogoula.

Pour cette dernière, l'infrastructure inaugurée est une opportunité pour la population féminine, qui se doit d'occuper pleinement

sa place en tant qu'actrice du développement au Gabon. Une façon pour elle de remercier le couple présidentiel pour tous les moyens déployés, en vue de l'autonomisation et l'émancipation de la femme.

Une gratitude adressée aussi à la secrétaire générale adjointe en charge de l'UFPDG, aux responsables locaux du PDG et aux autorités administratives communales, pour leur contribution respective à l'édification de ce projet. Occasion ensuite de remet-

tre des parchemins à la première cuvée (13 lauréates) de cette structure baptisée "Noël Mboumba", cadre du parti au pouvoir et directeur de la Société gabonaise de raffinage (Sogara). Cette entreprise a d'ailleurs recruté les trois premières lauréates de cette promotion, qui ont tenu à témoigner leur reconnaissance à leur parrain et à la haute hiérarchie du PDG, pour leur avoir permis de s'épanouir.

Située à la Cité Otando, dans le 4e arrondissement, la maison de la femme

"Marie-Thérèse Mwentchandi" est opérationnelle depuis deux ans. Elle est ouverte à toutes les femmes sans distinction d'appartenance politique. Au terme de la cérémonie d'inauguration, Chantal Mebaley a envoyé un message aux militantes du PDG de l'Ogooué-Maritime, celui de rester fidèles et loyales au parti et au "Distingué camarade président", et de faire montre d'engagement envers les directives du Secrétariat exécutif.